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Кладбище закрытоИгроманы переходят на лотерею?

СУРГУТЯНИНА ДЕМОБИЛИЗУЮТСУРГУТЯНИНА ДЕМОБИЛИЗУЮТ
В ИСПРАВИТЕЛЬНУЮВ ИСПРАВИТЕЛЬНУЮ
КОЛОНИЮ?КОЛОНИЮ?
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Стоимость годовой подписки
для населения - 800800 руб.
Для льготной категории
подписчиков - 550550 руб.

ПодпискуПодписку
можно оформить:можно оформить:

В редакции по адресу:
ул. Маяковского, 12а,
ежедневно с 8.00 до 20.00,
а также
в субботу и воскресеньев субботу и воскресенье
с 10.00 до 16.00
со скидкой 50 руб.со скидкой 50 руб.
Вызов агента по телефону 22-04-06.
По телефонам 066, 074.
Во всех почтовых отделениях города.
В пунктах РКЦ ЖКХ.
В агентстве Урал-Пресс
по телефону 50-38-40.
В киосках «Информпечать».
В торговых точках печатной
продукции «Алеся».

ПодпискаПодписка
на «СТ»-2010на «СТ»-2010

Компенсация будет справедливой
Оленеводы заживут по международным стандартамтношения геоло-

гов и нефтяни-
ков с коренными 
малочисленными 

народами Севера уже стали 
классикой анекдотов. Но то 
время, когда аборигены до-
вольствовались щедротами 
от покорителей недр При-
обья, прошло. Сегодня от-
дельные владельцы родо-
вых угодий нанимают адво-
катов и буквально пытаются 
выбить в судах из промыс-
ловиков сумасшедшие день-
ги. Суммы порой достигают 
нескольких миллионов ру-
блей на одного аборигена 
в квартал. Стоит отметить, 
что рядовой буровик милли-
она и за год не может зара-
ботать.

ВременаВремена
изменились,изменились,

а законы – нета законы – нет
Нефтяные компании уже 

длительное время обивают 
пороги высоких чиновни-
ков в коридорах власти для 
того, чтобы законодатель-
но был закреплен механизм 
калькуляции суммы выплат, 
а также порядок перечисле-
ния средств.

В редакцию «СТ» обрати-
лась пожилая женщина 
с целой кипой проигран-
ных лотерейных биле-
тов. Ее 49-летний сын, 
который в недалеком 
прошлом продувал всю 
ее пенсию в игровых 
автоматах, теперь, когда 
автоматы запретили, 
перешел на лотерею.

Одно зло для несчастной 
женщины сменилось дру-
гим; и она не рада тому, что 
о ней позаботилось государ-
ство, закрыв игровые клу-
бы, - деньги как исчезали из 
дома, так и продолжают ис-
чезать. Только теперь вся ее 
квартира наполнилась ис-
пользованными лотерейны-
ми билетами.

Выиграл ли хоть раз ее 
сын в лотерею, Нина Ва-

сильевна не 
знает, но од-
но может ска-
зать - богаче 
ее сын точно 
не становит-
ся; наоборот, 
он весь исху-
дал и обно-
сился. Жен-
щина сетует 
на непосле-
довательность действий за-
конодателей. «Почему на 
нас продолжают наживать-
ся, как раньше?» - вопроша-
ет она.

Лотерейные билеты, кото-
рые читательница принесла 
нам, выпущены одним ООО, 
которое, как значится в би-
летах, имеет соответствую-
щее разрешение Федераль-
ной налоговой службы.

Если верить информа-

ции, напечатанной на биле-
те, за раз можно выиграть до 
7 тысяч рублей, заплатив при 
этом всего 25. «Средняя ско-
рость – 500 рублей в минуту», 
- написано на билете. В чьи 
руки с такой скоростью плы-
вут деньги – игроку или устро-
ителю лотереи, непонятно.

Дмитрий Карелин.
Коллаж

Леонида Березницкого

И.о. главы администра-
ции города Сургута Вла-
димир Браташов своим 
постановлением от 6 
ноября сего года пре-
кратил деятельность по 
захоронению на кладби-
ще Черномысовское. 

Цель – недопущение на-
рушений санитарных и эко-
логических требований, 
которые прописаны в ря-
де документов. А именно в 
Федеральном законе «О по-
гребении и похоронном де-
ле», п.2 Устава муниципаль-
ного образования городской 
округ город Сургут и поста-

новлении администрации 
города «Об утверждении По-
ложения об организации по-
хоронного дела, порядка де-
ятельности специализиро-
ванной службы по вопросам 
похоронного дела на терри-
тории города Сургута».

Итак, деятельность по за-
хоронению на кладбище Чер-
номысовское прекращается. 
Но за исключением огоро-
женных участков и мест вну-
три старых участков, рядом с 
ранее умершими близкими 
родственниками либо ранее 
умершим супругом.

Тимур Кочевников

В 2010 ГОДУ В ЮГРЕ НЕ ПЛАНИРУЕТСЯ ПОВЫШАТЬ СТАВКИ ТРАНСПОРТНОГО НАЛОГА. В 2010 ГОДУ В ЮГРЕ НЕ ПЛАНИРУЕТСЯ ПОВЫШАТЬ СТАВКИ ТРАНСПОРТНОГО НАЛОГА. 
ОДНАКО СТАВКА МОЖЕТ БЫТЬ ПОВЫШЕНА В 2011 ГОДУ, КОГДА БУДЕТ ЯСЕН МЕХАНИЗМ ОДНАКО СТАВКА МОЖЕТ БЫТЬ ПОВЫШЕНА В 2011 ГОДУ, КОГДА БУДЕТ ЯСЕН МЕХАНИЗМ 
ЕЕ РАСЧЕТА В ЗАВИСИМОСТИ ОТ ЭКОЛОГИЧЕСКОГО КЛАССА АВТОМОБИЛЯЕЕ РАСЧЕТА В ЗАВИСИМОСТИ ОТ ЭКОЛОГИЧЕСКОГО КЛАССА АВТОМОБИЛЯ

Вчера в Сургутской 
ТПП начала работу 
двухдневная конфе-
ренция «Развитие 
малого и среднего 
предпринима-
тельства в городе 
Сургуте в условиях 
финансового кри-
зиса». По словам 
президента СТПП 
Антонины Копейко, 
это одно из важней-
ших мероприятий 
городского бизнес-
сообщества.
Уже на стадии подго-
товки конференция вы-
звала широкий резо-
нанс среди потенци-
альных участников. 
Более 50 человек со-
брались на «круглый 
стол», где с докладом 
выступили директор 
департамента по эко-
номической полити-
ке администрации го-
рода Владимир База-Владимир База-
ров,ров, замдиректора де-
партамента экономики 
города Тюмени Эду-Эду-
ард Эргарт,ард Эргарт, гендирек-
тор уральского офи-
са ГК «Инталев» Окса-Окса-
на Ковтунна Ковтун и президент 
НП «Инновационное ка-
дровое развитие» из г. 
Челябинска Елена Ма-Елена Ма-
лильо.лильо.
Не меньший интерес 
вызвала практическая 
часть конференции, 
а именно обучающие 
блоки по самым раз-
ным темам, в которых 
приняли участие более 
ста предпринимателей. 
А также встречи, пере-
говоры, бизнес-обеды 
– в общем, все, как у 
деловых людей.

Григорий Горяев
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- Главное в нашей работе - доверие населе-
ния. Если люди нам доверяют, рассказыва-
ют о происходящем вокруг, есть возмож-
ность оперативно среагировать и предот-
вратить возможные преступления, - счи-
тает начальник отделения организации 
работы участковых уполномоченных мили-
ции Дмитрий Терентьев.

Должникам за границу не выехать
С начала года более 5, 5 тыс. жителей Югры по-
лучили  запрет на выезд за пределы Российской 
Федерации. Напомним, что такая мера применя-
ется в отношении тех граждан, у кого имеются 
задолженности по платежам - административ-
ным штрафам, алиментам и т.д.

Самое большее количество «невыездных» граждан прожи-
вает в Нижневартовске - 1 322,  сумма их долга составила поч-
ти 226 млн. рублей. Как сообщила руководитель Сургутского 
отдела судебных приставов Аида Конюхова, в нашем городе в 
этом году за границу не смогли выехать 957 должников. В об-
щей сложности они задолжали 380 млн. 88 тыс. рублей. Огра-
ничения на пересечение границы были сняты с  217 сургутян, 
полностью погасивших свой долг.

Ирина  Пантелеева

Мормоны в городе
К уличным проповедникам, которые у нас в 
основном представлены свидетелями Иеговы, 
добавились мормоны.

Организация мормонов официально зарегистрирована в 
городе в 2000 году и значится в справочнике общественных 
организаций Сургута по состоянию на 01.10.2009 года как 
«Группа Церкви Иисуса Христа святых последних дней». Если 
ранее мормоны не занимались активной агитацией своего уче-
ния на улицах города, то теперь их несложно встретить среди 
уличных проповедников.

Двое молодых людей с заметным английским акцентом, 
называющие себя старейшинами Андерсеном и Стайнером, 
останавливают прохожих, дарят книгу Мормона и предлагают 
встретиться позже, чтобы обсудить прочитанное.

Как стало известно «СТ», мормоны в Сургуте организовали 
центр по бесплатному обучению своих прихожан английскому 
языку. Но, как сообщается на официальном окружном порта-
ле religia.eduhmao.ru, представители религиозного движения 
учат сургутян не только английскому, и эти занятия не настоль-
ко безобидны, как  может показаться на первый взгляд.

Сергей Крестов

Сургутский «дед» попал под суд
Об армейском ЧП с участием еще одного во-
еннослужащего из Сургута сообщают южно-
уральские СМИ. Около года назад срочник Евге-
ний Нелюбин, развлекая себя перед дембелем, 
покалечил новобранца.

О драматическом итоге «дедовщины», процветающей в 
войсковой части №3445 города Озерска, сообщает агентство 
Mediaзавод. Младший сержант Евгений Нелюбин на исходе 
своей службы невзлюбил призывника Виктора Задорожного. 
Решив проучить «духа» чисто «по-дедовски», Нелюбин 19 октя-
бря жестоко избил бойца, сломав ему челюсть.

Командир части попытался скрыть этот инцидент, направил 
пострадавшего в гражданскую больницу, а позже отселил его 
из казармы. Однако о факте дедовщины узнала военная проку-
ратура, которая уже возбудила уголовное дело.

Дмитрий Карелин

ВЫШЕЛ НОВЫЙ АЛЬБОМ «АКВАРИУМА» - «Пушкинская, 
10». Борис Гребенщеков пояснил: «Пушкинская, 10» − 
последний альбом третьего состава «Аквариума». Свое-
го рода постскриптум, что начинается алкогольным май-
ковским рок-н-роллом «Вперед, Бодхисатва!», а закан-
чивается традиционным уже уверением в том, что «Бог 
есть свет, и в Нем нет никакой тьмы». 

Взгляд.ру 

ПРИГОВОР В ОТНОШЕНИИ БАНКИРА АЛЕКСЕЯ ФРЕНКЕ-
ЛЯ, осужденного на 19 лет за организацию убийства пер-
вого зампредседателя Центробанка Андрея Козлова, остав-
лен в силе. Коллегия Верховного суда РФ изменила наказа-
ние только для одного фигуранта, приговоренного по этому 
делу, снизив срок с 24 до 22 лет. Все кассационные жалобы 
остались без удовлетворения. 

Взгляд.ру 

РОССИЯНЕ В 2010 ГОДУ смогут получить около 300 го-
сударственных услуг на едином интернет-портале, заявил 

глава Минкомсвязи РФ Игорь Щеголев. Уже в следующем 
году любой россиянин сможет получить порядка 300 фе-
деральных услуг на одном интернет-портале (бланки и ин-
формацию для получения паспорта, соцпомощи, пенсий, 
путевок). Там будет информация о налогах, начисленных 
на гражданина. Например, транспортный, земельный, 
имущественный налоги. Планируется поместить данные о 
штрафах ГИБДД, чтобы можно было спокойно выезжать за 
границу и знать, что у тебя нет штрафов или просрочен-
ных долгов. 

Взгляд.ру

ЗА 10 МЕСЯЦЕВ РАСХОДЫ БЮДЖЕТА ТОМСКА превыси-
ли 6,2 млрд рублей. Больше всего средств - 2,1 млрд 
рублей - направлено в сферу образования. На содер-
жание дорожного хозяйства и транспорт город потра-
тил 1,6 млрд рублей, на жилищно-коммунальное хо-
зяйство - 906,2 млн рублей. В сферу здравоохранения 
направлено почти 500 млн рублей, расходы по разделу 
«Социальная политика» превысили 173 млн рублей.

ИА REGNUM

ГЛАГОЛ ИЗ НОВОЯЗЫКА «TO UNFRIEND» («расфрен-
дить») назван «словом года» по версии составите-
лей Нового оксфордского словаря американского ан-
глийского языка (New Oxford American Dictionary). «To 

unfriend» означает удаление пользователя из списка 
друзей в блоге или в социальной сети. Oxford University 
Press отмечает, что «to unfriend» обошел по частоте упо-
требления другие новые слова - «netbook», «paywall» и 
«birther».

ИА REGNUM

ВЕДУЩИЕ ГОРНОДОБЫВАЮЩИЕ КОМПАНИИ объявили 
о том, что добыча золота по миру продолжит снижаться 
в долгосрочной перспективе. Уменьшение производства 
золота происходит, несмотря на рекордные цены на этот 
благородный металл. В понедельник, 16 ноября, цена 
золота достигла очередного рекорда: 1133,2 доллара за 
тройскую унцию на торгах в Лондоне и 1133,5 – на тор-
гах в Нью-Йорке.

Эксперт 

ПРЕЗИДЕНТ УКРАИНЫ ВИКТОР ЮЩЕНКО считает, что 
премьер-министр Юлия Тимошенко не имеет права от-
вечать за судьбу государства, поскольку является бом-
жом. «Как можно в 50 лет бомжом жить в стране? Как 
человек, который в 50 лет не имеет ни кола, ни двора, 
может говорить, что даст ответ нации, как обустроить бу-
дущее? Так обустрой сначала свое будущее», - сказал, в 
частности, Ющенко. 

ИА REGNUM

Вчера Анискины отме-
тили профессиональ-
ный праздник. Службе 
участковых уполномо-
ченных в системе МВД 
исполнилось 86 лет. 
Начальник МОБ УВД по 
г. Сургуту Александр 
Ерохов поздравил со-
трудников службы с 
этой датой и пожелал, 
чтобы участковые не 
только на бумаге со-
ответствовали фразе 
«семейный», но и в 
реальной работе.

 От жителей города не-
редко можно услышать 
фразу, что «Анискины нын-
че не те пошли». Мол, рань-
ше и у самих участковых 
все подопечные были на-
перечет, и жители знали их 
как минимум в лицо. 

По нормативам в нашем 
городе должно быть 103 
участковых, но заполнить 
все вакансии пока не по-
лучается. И отнюдь не по-
тому, что претендентов нет. 
С начала года изъявили 
желание служить в мили-
ции порядка тысячи граж-
дан. Но в связи с ужесто-
чением требований к бу-
дущим сотрудникам ми-
лиции попасть сюда стало 
не так просто, как кажет-
ся. По различным показа-
телям отсеялось подавля-
ющее большинство канди-
датов - более 70 процен-
тов. Кто-то не смог пройти 
психолога, кто-то не подо-
шел по уровню физической 
подготовки. 

На сегодняшний день в 
Сургуте работает 97 участ-
ковых милиционеров. То 
есть под опекой каждо-
го находится порядка трех 
тысяч жителей. И каждому 
они должны успеть помочь 
в случае возникновения 

Если вы не знакомы 
с участковым - радуйтесь!

Дмитрий Данченко

Дмитрий Терентьев

проблем. Но лично знать 
всех просто нереально.

Личное знакомство не-
редко заменяется запи-
сями в домовой книге. На 
каждый жилой дом заво-
дится «надомная» книга. В 
нее заносятся сведения о 
каждой квартире, месте ее 
расположения (этаж) и пло-
щади, номере телефона, о 
том, кто в ней проживает и 
с какого времени, где рабо-
тает. Здесь же можно най-
ти сведения об имеющем-
ся у жильцов разрешенном 
оружии, транспорте и месте 
его хранения, наличии до-
машних животных. 

- Многое зависит от рай-
она обслуживания, - отме-
чает Дмитрий Терентьев, 

начальник отделе-
ния организации 
работы участковых 
у п о л н о м о ч е н н ы х 
милиции. - Напри-
мер, частные секто-
ры хоть и занимают 
обширные террито-
рии, но уклад жиз-
ни в них больше де-
ревенский. Поэто-
му жители не только 
знают друг друга, но 
знакомы и со своим 
участковым. В мно-
гоквартирных домах 
люди зачастую не 
представляют, кто 
проживает через стенку от 
них. Так что уж тут говорить 
об участковых?! К тому же 
многие сургутяне сами не 

горят желанием видеть ми-
лиционеров... 

- Если вы не знакомы со 
своим участковым - радуй-
тесь, - добавляет старший 
участковый ГОМ-3 Дмитрий 
Данченко. - Это значит, что 
у вас благополучная семья. 
Ведь в силу специфики де-
ятельности сотрудники на-
шей службы частые гости 
обычно в неблагополучных 
семьях, в тех, где нарушают 
права несовершеннолет-
них, где нередки скандалы, 
где муж буян...

Чтобы быть ближе к на-
роду, кроме опорных пун-
ктов участковых, в Сургуте 
работают несколько пере-
движных пунктов милиции. 
Как правило, они базиру-
ются в пригородных посел-
ках. И хотя каждый день сю-
да с жалобами или с целью 
получить консультацию об-
ращаются всего по 5-6 че-
ловек, в милиции считают, 
что это уже неплохой ре-
зультат. 

Несколько лет назад в 
нашем городе практико-
валась раздача населе-
нию визиток участковых. К 
сожалению, в ближайшее 
время возобновление этой 
практики не предполагает-
ся - на эти цели попросту 
нет денег. Но узнать инфор-
мацию о работе опорных 
пунктов участковых уполно-
моченных всегда можно на 
стендах в зданиях ГОМ ли-

бо на сайте городской ад-
министрации. 

Наталья Быкова. Фото 
Леонида Березницкого
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На «ГЛ» дежурил Александр Данилов.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...  

Александр Данилов.На «ГЛ» дежурил А
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.Наш телефон 22-04-68 работа

«Горячая линия»
слушает...  

Приятно нежиться на 
пляже, лежа в шезлон-
ге и попивая коктейли, 
смогут сургутяне летом 
и в пригороде родного 
города, возможно, уже 
через пару лет. 

Как уже писала «СТ», 
бывший энергостроитель, 
а ныне предприниматель, 
занимающийся озеленени-
ем города, генеральный ди-
ректор ЗАО «Биоком» Алек-
сандр Павловский высту-
пил с гражданской ини-
циативой создать новый 
благоустроенный парк с 
озером и пляжем. Идея эта, 
надо отметить, не просто 
актуальна, а суперактуаль-
на для города. Стоит толь-
ко вспомнить сводки ЧП на 
воде, произошедших этим 
летом…О пляже, наверное, 
сургутяне мечтали, мечтают 
и будут мечтать, покуда он 
когда-нибудь не появится. 

Объединить горожан 
Александр Павловский ре-
шил под знаменами Иго-
ря Киртбая, именем кото-
рого и планируется назвать 
новый парк. Идея увеко-
вечить имя этого отважно-
го энергостроителя, воз-
главлявшего трест «Запсиб-
электросетьстрой», - идея 
действительно замечатель-
ная. Игоря Киртбая можно 
сравнить разве что с Фар-
маном Салмановым, от-
крывшим сургутскую нефть. 
В 1970-80-е годы имен-
но благодаря новаторским 
идеям и смелым решениям 
Игоря Киртбая Тюменский 
Север был обеспечен элек-
троэнергией. До того вре-
мени Сургут не имел соб-
ственных источников элек-
тропитания, был связан вы-
соковольтными линиями с 
«большой землей». Под ру-
ководством Киртбая элек-
тролинии тянули через бо-

Именем авантюриста
в хорошем смысле этого слова будет назван 

парк в поселке Лунный

лота, куда техника не могла 
пройти. При нем впервые 
начали устанавливать опо-
ры электропередачи при по-
мощи вертолетов. Благода-
ря этому ЛЭП начали про-
тягивать не только зимой, 
но и летом. С именем Иго-
ря Киртбая связано и все 
то, что касается освоения 
в Западной Сибири нефти и 
газа, который шел впереди 
нефтяников и газовиков.

- Игорь Киртбая был аван-
тюристом в хорошем смыс-
ле этого слова. Он был по-
лон разных фантастических 
идей, которыми щедро с на-
ми делился. Киртбая был не 
просто профессионалом-
энерго-строителем, новато-
ром, интеллектуалом, но и 
большим романтиком, жиз-
нелюбом, - рассказыва-
ет Александр Павловский, 
долгое время рука об ру-
ку работавший с известным 
энергостроителем. – По его 
распоряжению возведены 
замечательный детский сад, 
школа, жилые дома, первая 
деревянная гостиница в по-
селке Лунный. Его мечтой 
было и обустройство озера в 
п. Лунный, открытие пляжа. 
Но, к сожалению, эту идею 
мы не смогли реализовать. 
В 1991 году он умер. 

О давней мечте Иго-
ря Киртбая вспомнили его 
коллеги и друзья в сентя-
бре этого года, когда го-
род торжественно отметил 
70-летие со дня рождения 
этого легендарного энер-
гостроителя. Особенно этой 
идеей загорелся Александр 
Павловский. Единомышлен-
ники предложили претво-
рить в жизнь мечту Киртбая 
главе города Сургута Алек-
сандру Сидорову. 

- Александру Леонидови-
чу наша идея очень понра-
вилась, и он пообещал да-
же помочь материально. 
Возможно, уже в этом году, 
- говорит Александр Пав-
ловский. – Самое главное 
сейчас – начать! В первую 
очередь необходимо подго-
товить проектный план обу-
стройства озера. Я его уже 
заказал проектному инсти-
туту, чтобы приблизитель-
но рассчитать, сколько это 
будет стоить. В настоящее 
время в городском комите-
те по природопользованию 
и экологии также решается 
вопрос о расширении гра-
ниц озера. При достаточ-
ном финансировании озе-
ро и пляж можно открыть 
уже через два года.

И это еще не все. Вдохно-

витель идеи планирует близ 
п. Лунный открыть не толь-
ко пляж, но и целый парк 
имени Игоря Киртбая. В па-
мять о нем здесь планиру-
ется воздвигнуть памятник. 
В знак благодарности энер-
гетикам региона в парке 
построят небольшой музей 
энергетиков. Не исключе-
но, что здесь также появят-
ся  мини-питомник и мага-
зин для садоводов и ого-
родников, центр народной 
медицины, кафе здорового 
питания и другие объекты.

Проблема поиска 
средств для этого проек-
та даже в условиях финан-
сового кризиса директора 
ЗАО «Биоком» не страшит. 
Александр Павловский уве-
рен, что помогут ему в этом 
бывшие друзья и коллеги 
Игоря Киртбая. 

- Все получится, если  
каждый возьмет на себя 
часть работ. Я, например, 
мог бы заняться озеленени-
ем и проложить тротуарную 
сеть в парке.  Почему бы, 
например, ОАО «Тюменьэ-
нерго», с которым тесно ра-
ботал Киртбая, не взять на 
себя очистку озера, а ОАО 
«Запсибэлектросетьстрой» 
- заказать памятник? 

Кроме того, у Игоря 
Киртбая было много уче-
ников, которые сейчас за-
нялись частным бизнесом. 
Мы намерены также попро-
сить помощи у таких извест-
ных личностей, как певец 
и депутат Госдумы Иосиф 
Кобзон, с которым Игорь 
хорошо дружил в свое вре-
мя. Помнится,  во время га-
стролей Кобзона мы вместе 
отправляли его из Сургута в 
другие города округа на са-
молете. Так что если взять-
ся всем миром – все у нас 
получится! – уверен Алек-
сандр Павловский. 

Андрей Лазарев. Фото 
Леонида Брезницкого

Когда каждый югор-
ский ребенок будет 
иметь возможность 

Детсад станет обязательным
посещать детский 
сад, дошкольное об-
разование, скорее 

всего, станет обяза-
тельным. 

Об этом заявил за-
меститель председате-
ля правительства ХМАО – 
Югры Алексей Майоров.

Обязательное  пред-
школьное образование, о 
котором в этом году мно-
го говорят в Москве, в на-
шем округе может начать-
ся приблизительно через 
два года.

- Надо к этому гото-
виться как в плане на-
ращивания мест в до-
школьных образователь-
ных учреждениях, так и 
в плане программного, 

методического и кадро-
вого обеспечения, - ска-
зал Алексей Майоров.

Понятно, что самая 
главная проблема на пу-
ти к обязательному пред-
школьному образованию 
– дефицит мест в детских 
садах. По словам А. Май-
орова, эта проблема сто-
ит очень остро в восьми 
муниципалитетах окру-
га, еще в десяти муни-
ципалитетах она не так 
остра и будет преодоле-
на в ближайшем буду-
щем, и только в трех му-
ниципальных образова-
ниях такой проблемы нет 
вообще.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

Воспитатель имеет право
- В детскому саду «Буровичок» нет постоян-

ного врача. Из-за этого туда постоянно водят больных де-
тей. Ни медсестра, ни воспитатели не могут права отстра-
нить ребенка, если мама утверждает, что ее ребенок здо-
ров. Будет ли когда-нибудь в «Буровичке» врач? 

Ответ предоставлен управлением дошкольными обра-
зовательными учреждениями администрации г.Сургута: 

- На 09.11.2009 г. в МДОУ № 7 «Буровичок» ставка 
врача-педиатра вакантна. Оказывают медицинскую помощь 
три средних медицинских работника: старшая медицин-
ская сестра, процедурная медицинская сестра, медицин-
ская сестра. Согласно   п.    2.14.    СанПиН   2.4.1.1249-03    
«Санитарно-эпидемиологические требования к устройству, 
содержанию и организации режима работы дошкольных 
образовательных учреждений» ежедневный утренний при-
ем дошкольников в учреждение проводят воспитатели, ко-
торые опрашивают родителей о состоянии здоровья  детей.  
Медицинская  сестра по показаниям  осматривает зев,  ко-
жу и измеряет температуру тела ребенка. Выявленные при 
утреннем фильтре больные и дети с подозрением на заболе-
вание в ДОУ не принимаются. Таким образом, в обязанно-
сти воспитателя детского сада входит организация «утрен-
него фильтра» и отказ в приеме больного ребенка в детский 
сад. Проведение «утреннего фильтра» не является функцио-
нальной обязанностью врача-педиатра и при выявлении за-
болевания или подозрении на него ребенок все равно дол-
жен быть направлен к врачу по месту жительства.

В сказку попал? 
- Где в Сургуте можно посмотреть кинофильмы в фор-

мате 5d? Ходили слухи, что в городе открылся специаль-
ный кинотеатр.

По информации из интернет-источников, в июне 2009 го-
да в Сургуте действительно открылся 5D-кинотеатр с эффек-
том присутствия на 12 мест по адресу: ул. Мелик-Карамова, 
дом 25а. Кинотеатр предлагает гостям просмотр короткоме-
тражных 5D фильмов с пятым измерением, эффект которо-
го создается посредством подвижных кресел и других ося-
заемых спецэффектов. Таким образом, зрители могут отпра-
виться в полярные пустыни, пролететь над огненными долина-
ми или же вознестись над поверхностью неизвестной планеты.

Если вы развелись…
- Жилое помещение находится в собственности гражда-

нина, в котором он и его бывшая супруга зарегистриро-
ваны по месту жительства. Кто из разведенных супругов 
имеет право на субсидию по оплате ЖКУ? 

Вот что ответили в Управлении социальной защиты 
населения по г.Сургуту:

- Разведенный супруг, являющийся собственником дан-
ного жилого помещения, имеет право на субсидию. Право 
на субсидию разведенной супруги, как бывшего члена се-
мьи собственника, зависит от основания ее проживания в 
жилом помещении. Если разведенная супруга проживает по 
договору найма с собственником жилого помещения, то она 
имеет право (как наниматель жилого помещения в частном 
жилищном фонде), а если проживает по договору безвоз-
мездного пользования жилым помещением, то не имеет.

Даешь молодым ипотеку!  
- Может ли семья без ребенка участвовать в подпро-

грамме  «Доступное жилье - молодым»?
- Может. Главный критерий участия – возраст обоих супру-

гов не должен превышать 35 лет на момент признания их Ипо-
течным агентством участниками программы. Участниками под-
программы «Доступное жилье - молодым» признаются моло-
дые семьи, в которых оба супруга (в случае неполной семьи - 
мать или отец) являются работниками государственных и (или) 
муниципальных учреждений или организаций агропромыш-
ленного комплекса, а также работниками федеральных орга-
нов власти или органов местного самоуправления, располо-
женных на территории автономного округа, - прокомментиро-
вали в Ипотечном агентстве Югры.     

Лечимся раухтопазом
- Муж подарил на день рождения кольцо с раухтопазом. 

Чем примечателен этот камень? 
Раухтопаз – драгоценный камень, разновидность кварца. 

Древние индусы верили, что раухтопаз выводит из организ-
ма негативную энергию и шлаки. Он помогает избавиться 
от боли и стресса, нейтрализует злобу и раздражительность,  
возбуждает мечтательность и фантазии, помогает увидеть 
вещий сон, если положить его на ночь под подушку. Раух-
топаз считается одним из самых энергетичных темных кам-
ней. Помогает при наркомании, содействует в лечении опу-
холей, анемии, артритов, патологии костной ткани, парали-
чей, восстановлении эндокринной системы.

 

тоян-
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В следующем году вся 
страна будет отмечать 
65-летие Победы в 
Великой Отечественной 
войне.  Но много ли 
современные подрост-
ки знают о той войне, 
унесшей миллионы 
жизней?  Большинство 
из них изучает историю 
Великой Отечествен-
ной по компьютерным 
играм и голливудским 
фильмам.  И лишь 
небольшая горстка 
сургутских ребят могут 
с гордостью сказать - 
они знают реальную 
историю. Это те юные 
горожане, кто участвует 
в «Вахтах Памяти» на 
местах былых боев. 

Недавно из очередной 
«Вахты Памяти» вернулся 
сводный отряд обществен-
ного  объединения «Поиск», 
работающий на базе Сур-
гутского профессионально-
го колледжа.  Мы решили по-
говорить с его командиром 
Игорем Тумой.

- Игорь Григорьевич, сре-
ди  нынешней молодежи 
историей увлекаются еди-
ницы.  Тем не менее, ваш по-
исковый отряд существует 
уже не один год. Какова мо-
тивация у тех ребят, которые 
вступают в ваш отряд? Неу-
жели все-таки патриотизм?

-  Причиной  можно на-
звать что угодно,  только не 
патриотизм.  Хоть я и не пыта-
юсь залезть  ребятам в душу, 
особенно в первую поездку, 
но знаю, что некоторые стре-
мятся отдохнуть от учебы и ро-
дителей. А чаще едут,  чтобы 
проверить  свои силы,  дока-
зать что-то себе лично.  По та-
ким ребятам видно, как у них 
расправляются плечи, под-
нимается голова... Они всем 
своим видом показывают: 
«Да! Я сумел!». 

«Вахта Памяти» - это не ту-
ристическая поездка, тут на-
до каждый день преодолевать 
себя, приобретать новые на-
выки и умения. У отряда сто-
ит конкретная задача - най-
ти солдата, поднять его, по-
стараться идентифицировать 
и отыскать родных. Все это 
требует специальных знаний 
-  истории, анатомии, воен-
ной археологии, экипировки 
и оружия советской и немец-
кой армий. Надо уметь ори-
ентироваться,  знать способы 
выживания в тяжелых услови-
ях. Важны даже такие мело-
чи, как правильно  сложить 
рюкзак, обустроить свой быт,  
разжечь костер...

- Желающих вступить в от-
ряд вообще много бывает?

-  Желающих более чем 
достаточно. Но выезжаем 
по  15-20 человек. Большая 

Отряд нетуристического 
назначения

часть отряда - это те, кто ез-
дит постоянно. Остальные  - 
новички. Но и они перед  пер-
вой поездкой серьезно го-
товятся. Их бывает не более 
10-15 процентов от общей 
численности.  Правда, в этом 
году обновляется почти весь 
состав отряда. Большая часть 
старших ребят, у кого по пять-
семь экспедиций, закончили 
учебу в СПК. Кого-то забрали 
в армию, другие поступили в 
вузы.  Хотя многие хотели бы 
продолжить поисковую рабо-
ту, но по объективным причи-
нам  не могут...

- С мотивацией ребят все 
понятно, но вам-то это все 
зачем? 

-  С поисковой работой я 
познакомился в 2000 году... 
Мы с Мариной Чуриловой тог-
да снимали фильм об отряде 
«Журавушка», я поехал с по-
исковиками в «долину смер-
ти», место гибели 2-й Ударной 
армии. И уже тогда понял, что 
это мое. Когда пришлось вер-
нуться  в это место, чтобы до-
снять некоторые кадры для 
фильма, уже ехал не столько 
как оператор, сколько как по-
исковик. Зацепило. Всерьез и 
надолго. 

Первые годы отправлялся 
в поиск с другими отрядами 

и ни о каком «своем»  отряде 
не помышлял. Но в 2002 го-
ду директор  колледжа Шутов 
Вадим Николаевич  предло-
жил создать поисковый отряд, 
чтобы продолжать работу, на-
чатую в СПК отрядом  «Жура-
вушка», которого  к тому вре-
мени уже не было в колледже. 
Так и появился  в 2002 году 
отряд «Норд».

- Я помню, что первые го-
ды была большая проблема 
с финансированием поез-
док... Как сейчас?

- Как говорит народная му-
дрость: счастье не в деньгах, 
а в их  количестве!  Если семь 
лет назад все расходы на до-
рогу, например, составляли 
не более 2,5  тысячи рублей 
на человека, сейчас -  при-
мерно 6,5 тысячи рублей. По-
дорожали продукты. А сумма, 
выделяемая на поездку, оста-
лась прежней. Поэтому, если 
раньше выезжали 20-25 че-
ловек, то сейчас 15-17. Сама 
«Вахта Памяти» - это две не-
дели в лесу. Плюс шесть дней  
в дороге и 2-3 дня в Питере, 
Москве или Новгороде (там 
ребята отдыхают,  посещаем 
военные музеи - я считаю это 
не менее важным, чем сама 
поисковая работа). Большую 
часть денег  мы получаем от  

городской  администрации. 
За гостиницу и экскурсии пла-
тят родители.  Последняя по-
ездка состоялась благодаря 
помощи Сургутнефтегаза...

- Куда ваш отряд ездит с 
«Вахтами Памяти»?

-  Несколько лет выезжали 
в Тверскую область, а теперь  
в Новгородскую. Прошлой 
осенью обнаружили место 
массового захоронения  во-
еннопленных из лагеря, нахо-
дившегося в километре от это-
го места. Они  работали на аэ-
родроме, строили  дорогу на 
Демьянск.  Сразу удалось под-
нять 22 солдата, весной, вме-
сте с отрядом из Краснояр-
ского края, который мы при-
гласили в помощь, - еще 177, 
а в последнюю поездку - 41. К 
сожалению, ни одного из них 
идентифицировать невозмож-
но.  Их всех хоронили нагими. 

- Из других поездок инте-
ресные находки часто при-
возили?

- Смотря что называть ин-
тересным. Для меня интерес-
ной находкой был бы пулемет 
МГ-42.  Для ребят-новичков  
патрон - уже предел мечта-
ний! Вообще по-своему ин-
тересна каждая найденная 
вещь. Ребята из нефтеюган-
ского отряда рассказывали, 

как подняли медсестру, у кото-
рой при себе, кроме санитар-
ной сумки и автомата ППШ, 
было семь расчесок. А что их 
тогда поразило - сохранивша-
яся тугая коса и накрашенные 
ногти.  В 2007 году мы нашли 
при солдате ложку с надписью   
«Смерть фашистским оккупан-
там» и датой, видимо, призы-
ва. Жаль, что солдат не напи-
сал на ней свою фамилию.

- Оружие находите?
- Когда проводим поиско-

вые работы - конечно. Но сей-
час эти вещи меня интересует 
больше как возможность «за-
цепить»  с помощью металло-
детектора  солдата. 

Самый главный принцип  
поисковика - соблюдать тех-
нику безопасности. Эти прави-
ла  написаны кровью, и пре-
небрегать ими не стоит... Все  
оружие сдается по акту  мили-
ции. Боеприпасы  не трогаем 
вовсе - это дело саперов. 

Бывает, что поднимаем 
солдата с  его личными веща-

ми.  Если при нем оказывается 
медальон и впоследствии на-
ходим родственников - эти ве-
щи передаются родным. В про-
тивном случае - предметы по-
полняют коллекцию отряда для 
дальнейшего экспонирования. 
Хотя музея пока нет...  Но к Но-
вому году, надеюсь, экспози-
цию удастся открыть.  В ней бу-
дут наши находки - личные ве-
щи солдат, предметы обихода, 
котелки, фляжки, саперные ло-
патки, медальоны, мундштуки, 
перочинные ножи... 

В поисковой работе бо-
лее всего важны не находки. 
Ценно уже само то, что ребя-
та своими руками соприкаса-
ются с историей. Не к мифиче-
ским  мумиям или скифским 
курганам, а к живой истории, 
к которой были причастны жи-
вущие по сей день люди. Ведь 
мы находим солдат - и есть 
шанс найти их вдов, детей и 
внуков, дать им возможность 
поклониться могиле родного 
человека, которого потеряли 
почти 70 лет назад.  

-  Много солдат удалось 
поднять и идентифицировать 
за эти годы? 

- За время существования 
отряда – около  800. Опозна-
ли порядка 200, смогли най-

ти родных у  12.  Не у всех ока-
зываются при себе медальоны 
(это капсула с листком бума-
ги, где указаны полные данные 
солдата). У кого они есть - не 
всегда читаются. Время бума-
гу не щадит. 

Будущей весной в Старую 
Руссу, где мы работаем с 2006 
года, приедут родственники 
троих  солдат. Мы подняли их 
останки в 2007-2008 годах и 
смогли найти  родных, которые  
сказали разными словами, но 
по смыслу одно и то же: «…мы 
знали, что мой отец (брат, дя-
дя) не был предателем»...  Ведь 
пропавших без вести в те годы 
приравнивали к изменникам 
Родины. А на самом деле эти 
солдаты и не пропадали - их 
просто не хоронили.  Как упа-
ли - так и лежат по сей день, 
покрытые лишь толстым слоем 
опавших листьев. 

По большому счету, мы - 
похоронная команда, которая 
доделывает то, что наши деды 
тогда в силу разных причин 
недоделали. И наша задача - 
найти  солдат и закончить для 
них ту страшную войну! 

Подготовила Наталья 
Быкова. Фото из архива 

отряда «Поиск»
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В минувшую пятницу Государственная Дума РФ 
приняла в окончательном чтении один из самых 
непопулярных  законодательных актов - поправ-
ки в Налоговый кодекс, удваивающие базовую 
ставку транспортного налога. По расчетам прави-
тельства,  такая мера обеспечит в будущем году 
30 миллиардов рублей дополнительных посту-
плений в бюджет. Но только в том случае, если 
нововведение получит поддержку у региональ-
ных властей. 

Закон предусматривает возможность уменьшать ре-
гиональными властями установленные ставки в 10 раз и 
увеличивать не более чем в 5 раз. Субъектам РФ также 
предоставляется право устанавливать ставки транспорт-
ного налога в зависимости от года выпуска транспортно-
го средства и его экологического класса. Для легковых 
автомобилей с мощностью двигателя до 100 лошадиных 
сил базовая налоговая ставка устанавливается в размере 
10 рублей за каждую лошадиную силу (в настоящее время 
5 рублей). От 100 до 150 л.с. - 14 рублей (сейчас - 7), от 
150 до 200 л.с. - 20 рублей (сейчас - 10), от 200 до 250 
л.с. - 30 рублей (сейчас - 15), свыше 250 л.с. - 60 рублей 
(сейчас - 30 рублей).

Уже сейчас  законодательный акт вызвал волну воз-
мущений по всей стране.  Так, вчера в ряде регионов по 
инициативе Федерации автовладельцев России прошла 
акция протеста - ровно в 10 утра автомобилисты нажа-
ли на клаксоны, пытаясь таким образом достучаться до 
разума властей.  Как предполагается, если правительство  
останется глухим к требованиям автовладельцев, анало-
гичная акция состоится в середине декабря. Точная дата 
пока не называется. Но известно, что 21 ноября в Новоси-
бирске пройдет съезд региональных представителей ФАР, 
на котором будут обсуждаться новые акции протеста.

 Стоит отметить, что не одобряют решение федераль-
ных законодателей не только рядовые граждане, но и 
власти некоторых субъектов Федерации.  Так, транспорт-
ный налог на 2010 год, по некоторым данным, не плани-
руют повышать в Москве, Санкт-Петербурге, Нижегород-
ской области, Красноярском крае и Югре.

Транспортный налог  
остается прежним. Пока

Почему нефтяники в этом 
заинтересованы, многим 
может быть непонятно. Ведь 
в головах у людей до сих 
пор сидит стереотип о том, 
что промысловикам невы-
годно платить компенсации 
коренным жителям. Чтобы 
это опровергнуть, приведем 
простой пример: без разре-
шения главы родового угодья 
(территории традиционно-
го природопользования), не-
фтяники не могут приступить 
к строительству нужных для 
производства объектов. 

С каждым годом увеличи-
вается число аборигенов, ко-
торые выставляют нефтяни-
кам настолько необоснован-
но завышенные требования, 
что несколько раз в год к ре-
шению проблемных во-
просов вынуждено под-
ключаться правительство 
автономного округа. Хо-
тя встречаются и случаи 
полного отказа от согла-
сования размещения объ-
ектов при условии, что их 
вообще не будут беспоко-
ить. При этом президент 
и правительство России 
в это время ждут высоких 
результатов в производ-
стве. Нефтяники уже гото-
вы сделать все для того, 
чтобы поскорее им разре-
шили приступить к строи-
тельству объектов и осво-
ению природных богатств, 
но им мешают, не дают рабо-
тать. В итоге у страны меньше 
нефти, а в бюджете – меньше 
средств на социальные про-
граммы.

Ради 
справедливости
В конце октября в «Сур-

гутнефтегазе» состоялась 

Компенсация будет 
справедливой

Оленеводы заживут по международным стандартам

Окончание. Начало 
на 1-й стр.

Нефтяники, между прочим, относятся к аборигенам особо. Напри-
мер, если позволяет технологическая схема разработки месторож-
дения, объекты обустройства месторождения размещаются с уче-
том их мест проживания (стойбищ), мест отела и выпаса оленей. 
Если   такой возможности нет, то коренные жители сами выби-
рают место переселения и нефтяники за свой счет полностью обу-
страивают их новое место жительства. 
Почувствуйте разницу: при строительстве автотрасс в России 
не раз бывали случаи, когда интересы обычных россиян, немалочис-
ленных народностей, просто игнорировались. Людей принудитель-
но отселяли или, при нежелании делать это, строили автотрассу 
прямо возле домов. В Сургуте власти вынуждены были поступить 
так с жильцами ветхих балков во время строительства автодоро-
ги «Югорский тракт». Ведь балки было невозможно отселить в си-
лу известных законодательных причин.

i

Чтобы составить такую карту угодья, 
нужны космические технологии 
и немаленькие деньги

Замглавы района Сергей Черкашин хочет, 
чтобы все было по справедливости

встреча представителей 
правительства Югры, нефтя-
ников и разработчиков ме-
тодики расчета компенса-
ции убытков, наносимых ко-
ренным малочисленным на-

родностям Севера в ходе 

производственной деятель-
ности. На встрече обсужда-
лась сама методика, кото-
рую по поручению Минре-
гионразвития разработала 
компания «СеверПроект». 
Эта методика прошла апро-
бацию в нефтяных компани-
ях «Лукойл» и «Сургутнефте-
газ». Сургутские нефтяники 

уже готовы писать 
замечания и пред-
ложения для Мин-
регионразвития, 
но в целом методи-
ку они одобряют, 
ведь она базирует-
ся на международ-
ных стандартах.

То есть наши або-
ригены будут по-
лучать компенса-
цию, которая рас-
считывается соглас-
но международным 
подходам. Более 
того, если рань-
ше каждая нефтя-
ная компания Рос-
сии сама рассчиты-
вала суммы компен-
саций, то уже через 
год (если методи-
ка будет утверждена 
правительством РФ) 
схема расчета будет 

единой для всех, и суммы 
компенсаций будут зависеть 
от совершенно объективных 
параметров земли, где жи-
вут ханты и манси.

Таковыми, например, бу-
дут считаться пастбища, рыб-

ные места, охотничьи уго-
дья, места произрастания 
дикоросов, лекарственных 
растений. Также планирует-
ся ввести зависимость раз-
мера выплат от стоимости 
продукта территории, необ-
ходимого для жизни абори-
генов, живущих на ней.

Методика позволит без 
судебных разбирательств 
осуществлять выплату ком-
пенсаций аборигенам и на-
чинать освоение недр даже 
в том случае, если послед-
ние выражают свое несо-
гласие с необходимостью 
использования их земли. 
Государственная политика 
будет однозначной и спра-
ведливой. Ведь у любого 
гражданина страны земля 
может быть изъята для госу-
дарственных или производ-
ственных нужд за справед-
ливую компенсацию.

Методике – 
людское 

исчисление 
- Я более десяти лет по-

вторяю, что нам нужна эта 
методика оценки ущерба. 
Сегодня от аборигенов зву-
чат требования возмещать 
им от 50 тысяч до миллио-

на рублей за куст скважин. 
Иногда звучат явно завы-
шенные суммы. Я выступаю 
за справедливость и наде-
юсь, что принятие методи-
ки решит многие вопросы, 
- прокомментировал заме-
ститель главы Сургутского 
района Сергей Черкашин 
итоги встречи по вопросам 
внедрения методики расче-
та компенсации.

Начальник управления 
по землепользованию ОАО 
«Сургутнефтегаз» Виктор 
Пискарев отметил, что мето-
дика обязана учитывать чис-
ленность семей, живущих на 
территории родовых угодий. 
Если исходить только из раз-
мера территории, то выпла-
ты в пересчете на количе-
ство человек окажутся не-
справедливыми. 

- Есть и другие недоче-
ты. Трудно создать единую 

методику расчета убытков 
для России. Дальний Вос-
ток – это одно, Крайний Се-
вер – это совсем другое. Да-
же Ямал и Югра - две разных 
территории. Поэтому счита-
ем, что методику надо дора-
батывать, -  сказал Виктор 
Пискарев. 

На вопрос о том, изменит 
ли существенно новая мето-
дика суммы выплат абориге-
нам, он ответил, что затраты 
практически не изменятся. 
Зато может существенно вы-
расти цена процесса расче-
та, изменятся сроки заклю-
чения договоров.

Стоит отметить, что для 
расчета сумм выплат нуж-
на актуализация данных по 
каждой территории, где жи-
вут аборигены. Это может 
потребовать съемку из кос-
моса, аэрофотосъемку, гео-
ботанические исследования. 
Кто за это «удовольствие» 
будет платить, разработчи-
ки методики не сказали. Ве-
роятно, что все затраты мо-
гут «повесить» на нефтяни-
ков, хотя это должно делать 
само государство, за казен-
ный счет.

Игорь Бурмасов. Фото 
Леонида Березницкого

Как недавно заявил губернатор региона Александр 
Филипенко, в нашем округе не планируется повышать 
ставки транспортного налога в 2010 году.  По большому 
счету, доля этого  налога в бюджете ХМАО «копейная» - 
чуть более 1 процента от всех доходов.  Причем большей 
частью - за счет поступлений от юридических лиц. В эфи-
ре программы «От первого лица» губернатор, в частности, 
отметил, что «компенсировать будем за счет иных видов 
деятельности».

К слову сказать, действующие на сегодняшний день 
в Югре  размеры транспортного налога и так в полтора 
раза выше принятых в пятницу базовых ставок. То есть 
владельцы автомашин  мощностью до 100 лошадиных сил 
платят 15 рублей за каждую «лошадку». К автомобилям 
мощностью свыше 100 л.с. применяется ставка 21 рубль, 
свыше 150 л.с. – 30 рублей, свыше 200 л.с. – 45 рублей, 
свыше 250 л.с. – 90 рублей. Это связано с тем, что окруж-
ные власти ранее воспользовались возможностью повы-
шать транспортный налог и несколько лет назад установи-
ли его в три раза выше базового. Однако в правительстве 
ХМАО отмечают, что ставка  может быть  повышена в 2011 
году, когда будет ясен механизм расчета ставки в зависи-
мости от экологического класса автомобиля.

Надежда, что «антинародный», как его уже окрестили, 
законодательный акт все же не пройдет, пока остается. 
Поправки в Налоговый кодекс  об увеличении транспорт-
ного налога должен утвердить еще Совет Федерации, но 
там далеко не все их поддерживают.

Наталья Быкова. Коллаж Леонида Березницкого
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футбол

ну и ну!

Делать прогнозы перед 
решающим матчем - 
все равно что гадать на 
кофейной гуще. Одна-
ко, как это ни странно, 
большинство россиян 
в своих предположе-
ниях на первый матч 
со сборной Словении 
не ошиблись. Россияне 
действительно победи-
ли с разницей в один 
мяч. 

Вот только гол, забитый 
на предпоследней мину-
те матча словенским фор-
вардом Печником, поставил 
сборную Россию в крайне 
неудобное положение. Те-
перь тактика выездной мо-
дели нам не подходит. 

Но опытный Гус Хиддинк 
решал и не такие футболь-
ные головоломки. Хочется 
верить, что словенский ре-
бус ему удастся разгадать 
правильно. 

 Тем не менее, мы со сво-
ей стороны выделили три 
фактора, которые должны 
стать серьезным аргумен-
том в борьбе за заветную 
путевку в ЮАР.  

 Во-первых, как это ни по-
кажется странным, словен-
цы явно лучше нас готовы 
физически. Не дай Бог если 
исход матча будет решаться 
на последних минутах, сбор-
ной России  будет очень тя-
жело. Для нашей команды, 
а точнее для Гуса Хиддинка, 
это означает еще более тща-
тельное планирование стар-
тового состава и более осто-
рожную работу с заменами. 
Здесь уже неудачи первой 

Хиддинку есть о чем подумать

игры станут нашей команде 
серьезным подспорьем, по-
тому что тем самым тренер 
получил новую информацию 
о своих игроках. И, конечно, 
важнейший вопрос – нужно 
ли ставить в состав Жирко-
ва и Павлюченко? В первом 
матче у нас был явный пе-
ребор игроков, не лучшим 
образом себя чувствующих: 
Жирков, Павлюченко, Ар-
шавин и Семак, который во-
обще играл с травмой. В со-
ставе не должно быть столь-
ко игроков, которым не под 
силу выдержать 90 минут и 
в случае чего еще 30 в до-
полнительное время.  

Во-вторых, пропущенный 
в первой встрече мяч очень 
плох с точки зрения стра-
тегии для сборной России. 
(Нам уже нельзя проигры-
вать со счетом 1:0). Но, по 
большому счету, что он ме-
няет?  Наша команда все 
равно не играла бы по сче-
ту. Она  этого попросту не 
умеет,  более того она для 
этого вообще не предназна-
чена. Сегодня для того, что-
бы выровнять положение и 
не ставить ее в зависимость 
от одного удара словенцев, 
россиянам тоже надо заби-
вать. К сожалению, а может 
быть, к счастью для нас, сло-

жилась ситуация, что рос-
сиянам неизбежно придет-
ся искать счастья у чужих 
ворот. В противном слу-
чае мы можем оказаться 
без финала в ЮАР.  И, как 
это ни покажется стран-
ным, это нормальная за-
дача для нашей команды, 
а ее сложность вытекает 
просто из статуса и значи-
мости игры.  Просто теперь 
придется играть еще более 
ответственно. Но и это нор-
мально, когда ставка – фи-
нал чемпионата мира. 

И в-третьих,  слишком 
много говорилось о том, как 
здорово словенцы умеют 
играть на домашнем поле в 
Мариборе. Но ведь мы пре-
красно знаем, что домаш-
ний стадион – это не более 
чем ажиотаж зрителей. Да-
леко не всегда поддержка 
своих болельщиков может 
сослужить хорошую службу. 
Для словенцев, учитывая си-
туацию, в которой они ока-
зались, это вообще может 
стать источником нервоз-
ности. К тому же на нашей 
стороне огромный опыт. Бо-
рясь за территорию, борясь 
за инициативу, то есть пред-
принимая естественные для 
нашей сборной шаги и до-
биваясь в этом успехов, мы 
можем добавить словенцам 
нервозности. Они какие 
угодно – амбициозные, вы-
носливые, дружные, заме-
чательные, но не железные. 
И в этом мы уже убедились

Как сложится игра – не-
известно, хотелось бы, что-
бы сегодняшний день стал 
красным днем в истории 
российского футбола, а не 
пополнил черный список 
поражений.   

Наверняка большинство 
наших читателей смотре-
ли зарубежные филь-
мы, где главный герой, 
вернувшись домой, 
зажигал свет… и вместо 
пустой комнаты видел 
целую толпу празднично 
одетого народу, которая 
тут же начинала его с 
чем-нибудь поздравлять.     

Безусловно, такие сюр-
призы очень приятны. Эле-
мент неожиданности  в дан-
ном случае придает празд-
нику неповторимый колорит. 
Поэтому, видимо, насмотрев-
шись подобных фильмов, ру-
ководство нижневартовско-
го «Самотлора» решило пре-
поднести своеобразный сюр-
приз участникам, которые 
приехали к ним на третий тур 
чемпионата России по волей-
болу среди мужских команд 
высшей лиги «Б». 

Вот что рассказал нам 
главный тренер сургутской 
команды «Звезда Югры» Ан-
дрей Заботин:  «Мы прие-
хали в Нижневартовск все-
го за два часа до первой 
встречи. Когда вошли в зал, 

Бог шельму метит
то не поверили своим гла-
зам. Он был празднично 
украшен и полон болельщи-
ков, что бывает крайне ред-
ко на соревнованиях такого 
уровня. Как потом выясни-
лось, мы попали не только 
на очередной тур в нашей 
лиге, но и… на Кубок Югры 
по волейболу. Об этом ниче-
го не знала и руководитель 
ханты-мансийской команды 
«ЮКИОР» Галина Кизеева».

Спрашивается, кому нуж-
на эта конспирация?  Поче-
му подготовка Кубка  Югры 
по волейболу проходила в 
режиме повышенной се-
кретности? 

Ответ, как мне кажется, 
лежит на поверхности:  что-
бы кубок не достался сургутя-
нам.  Посудите сами, команда 
«Югра-Самотлор» сейчас вы-
ступает в высшей лиге «А» и, 
естественно, с командой из су-
перлиги, такой как «Газпром-
Югра», на равных бороться не 
может.  В связи с этим, чтобы 
«Звезда Югры» не усилилась 
сразу семью игроками этой ко-
манды, которые по положению 

имеют право вы-
ступать за фарм-
клуб, решено бы-
ло до самого на-
чала турнира ни-
чего никому не 
сообщать. 

Что каса-
ется «ДЮСШ-
Самотлора», то 
он, воспользо-
вавшись тем, 
что в это же вре-
мя у главной ко-
манды «Югра-
Самотлор» был 
домашний тур 
с краснояр-
ским «Дорож-
ником», усилился сразу че-
тырьмя волейболистами из 
этой команды.  В то время 
как «Звезда Югры» приеха-
ла на этот тур без двух сво-
их лучших волейболистов, 
которые сейчас защищают 
цвета молодежной сборной 
в Польше. 

Разумеется, результат не 
заставил себя ждать. «ДЮСШ-
Самотлор» обыграл сургутян 
со счетом 3:0. А затем с та-

ким же счетом и команду из 
столицы нашего округа. 

Но, как известно, бог 
шельму метит. В решающем 
матче хозяева площадки со 
счетом 2:3 уступили тюмен-
скому «Нефтегазуниверу».  
Таким образом, впервые в 
своей истории Кубок Югры 
(раньше он назывался «Ку-
бок Губернатора Югры») от-
правился в столицу Тюмен-
ской области. 

Дмитрий Макущенко, 
глава администрации Сур-
гутского района:

- В прошлом стыковом 
матче наша команда про-
демонстрировала  хороший 
потенциал, несмотря на то, 
что второй тайм  провела не 
очень удачно. И этот потен-
циал дает право надеяться 
на то, что мы выйдем в фи-
нал чемпионата мира. 

Алексей Савенков, заме-
ститель председателя думы 
г. Сургута:

- Думаю, что все-таки бу-
дет ничья - 1:1 или 0:0. Сна-
чала игра будет острой, Сло-
вения пойдет ва-банк, потом, 
к концу первого тайма, игра 
выровняется, пойдет затяж-
ной футбол. Во втором тай-
ме особенно вторая полови-
на будет жесткой, силовой, 
с желтыми карточками. Мне 
кажется, что Хиддинк настро-
ит Кержакова и Быстрова, и они будут играть в паре. Арша-
вин, может быть, и не выйдет на поле в качестве наказания 
– Хиддинк на него обиделся. Или выйдет на один тайм. Ди-
нияр Билялетдинов – герой прошлого матча, будет играть 
под нападающим. Таков мой прогноз. В любом случае игра 
будет интересной.

Евгений Дьячков, депутат 
думы г. Сургута:

- Нельзя нам проигрывать. 
Счет должен быть в нашу 
пользу - 1:0 или 2:1. Как сло-
жится игра? Поскольку Сло-
вения в последнем матче за-
била гол в конце, начало этой 
игры будет тяжелым. Первые 
минут двадцать словены бу-
дут давить. И вот если наша 
сборная не будет играть на 
удержание, а все-таки атако-
вать, то обязательно выигра-
ет. Должен показать себя Ар-

шавин, он будет стараться изо всех сил. Билялетдинов тоже, 
думаю, отличится. 

Вадим Шувалов, депутат 
думы г. Сургута:

-  Наверное, будет ничья 
1:1. Понятно, что команда 
Словении в начале игры по-
пытается организовать на-
ступательный футбол, но по-
том, мне кажется, этот по-
рыв исчезнет, атаки захлеб-
нутся и пойдет позиционное 
противостояние и навязыва-
ние своей игры. Нашей сбор-
ной во втором тайме придет-
ся играть на удержание сче-
та. Наверное, Хиддинк под-
готовил какие-то сюрпризы, 
но какие?  Кто-то обязательно «выстрелит», отличится, как 
было в прошлом матче, причем не обязательно главные 
действующие лица. Аршавин будет играть, потому что дру-
гого игрока такого класса, с таким видением поля  в сбор-
ной, пожалуй, и нет. 

Сергей Третяк, председа-
тель городского спорткоми-
тета:

- Я думаю, что в этом матче 
будет ничья 1:1 или даже 2:2. 
Нашей команде ничего не оста-
ется, как играть в атакующий 
футбол. Впрочем,  если наш ве-
зучий Гус Хиддинк четко опреде-
лится с составом и не ошибет-
ся с заменами, как это было в 
первом матче, мы даже можем 
и выиграть. 

Прогнозы 
на ответный матч по футболу 

Словения-Россия

Фото Леонида 
Березницкого.
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22 ноября в Сургуте 
пройдет традиционная 
региональная выставка 
породистых собак «Осень-
2009». Об этом сообщили 
в городской обществен-
ной организации собако-
водов «Гранд+».

В минувшие выходные 
в спортивном комплек-
се поселка Юность про-
шла выставка элитных 
кошек, которые прожи-
вают в Сургуте и Сургут-
ском районе. Более ста 
хозяев своих усатых, 
мохнатых и хвостатых 
питомцев решили 
принять участие в этом 
мероприятии. 

Безусловно, год от го-
да количественный и каче-
ственный состав такой вы-
ставки сильно меняется. 
Еще десяток лет назад сур-
гутяне представляли на суд 
дотошных экспертов и про-
сто любителей животных в 
основном персидских и си-
бирских кошек. 

Гладкошерстные, типа 
вислоухих британцев и ка-
надских сфинксов были 
большой редкостью. Но с го-
дами именно гладкошерст-
ные коты стали все боль-
ше завоевывать симпатии 
местных любителей домаш-
них животных. 

Надо сказать, что ни вы-
сокая цена (котенок с ро-
дословной стоит от 25 ты-
сяч рублей), ни географи-
ческое  расстояние (порой 
за будущим питомцем нужно 
отправляться за тысячи ки-
лометров), ни уж  тем более 
финансово-экономический  
кризис не останавливают 
жителей нашего города.  С 
каждым днем количество 
кошек элитных пород в Сур-
гуте увеличивается. 

Надо признать и тот факт, 
что далеко не все хозяева 
своих четвероногих мурлы-
кающих  питомцев пожела-
ли участвовать в этом кон-
курсе. В основном там были 
представлены победители и 
призеры различных конкур-
сов. А как известно, чем у 
кошки больше титулов, тем 
дороже стоит ее потомство. 

Терпению организато-
ров и участников (имеет-
ся в виду - хозяев) надо от-
дать должное. Ведь далеко 
не каждый сможет на протя-
жении целого дня сидеть ря-
дом с клеткой своего питом-
ца и ждать, пока его вызовут 
эксперты, чтобы измерить и 
взвесить животное.

При этом далеко не все 
усатые и полосатые друзья 
проявляли дружественное 
отношение к жюри и обыч-
ным посетителям. Одни ши-
пели, другие дико орали, а 
третьи все время норовили 
кого-нибудь поцарапать или 
покусать.  

 Несмотря на все выше-
сказанное, количество по-
сетителей ближе к вечеру 

Вот вам и Пуся!

Дефиле под собачий вальс
На выставку планируют 

собраться около 400 соба-
ководов со своими питом-
цами из Сургута, Тюмени, 
Челябинска, Екатеринбур-
га, Ноябрьска, Нижневар-
товска. Надо отметить, что 
ежегодно четвероногие кон-
курсанты из Сургута побеж-

дают на самых престижных 
всероссийских конкурсах. 
Самой модной породой, не-
давно появившейся в Сур-
гуте, местные собаководы 
считают бишон-фризе.

Александр Данилов. Фото 
Леонида Березницкого

только увеличивалось. Сур-
гутяне в основном приез-
жали с детьми, а те, в свою 
очередь, кто тихонько, а кто 
и во весь голос, едва не 
впадая в истерику, требова-
ли от родителей, чтобы они 
купили им котенка.

 Вероятно, многие и при-
езжали на выставку с целью 
приобрести котенка, 
а может, не смогли 
отказать своим дет-
кам, но продано ко-
тят было немало. 

Не буду скрывать, 
мне как обычному 
посетителю этой вы-
ставки сразу броси-
лась в глаза редкой 
красоты британская 
вислоухая кошка чер-
ного как смоль цвета. 
Я тогда еще знал, что 
именно она собрала 
больше всех наград.  

Однако чисто жур-
налистское любопыт-
ство заставило по-
дойти к хозяйке и по-
интересоваться, что 
это за кошка. И поче-
му она одна черная, 
а остальные этой же 
породы были белыми, 
серыми, дымчатыми, подпа-
лыми, мраморными или во-
обще разноцветными.

Как известно, черную 
кошку  издавна на Руси не-
долюбливали. Даже не осо-
бо суеверные люди и те до 
сих пор ежатся, когда им 
дорогу перебегает именно 

такое животное. Возмож-
но, это у нас идет с детства, 
ведь недаром во всех сказ-
ках рядом с Бабой Ягой обя-
зательно была именно  кош-
ка вороного цвета.

Но, как это ни покажется 
странным, в Англии, впро-
чем, как и во всей Велико-
британии, к черным кошкам 

относятся совсем по-другому.  
Вислоухая британская кошка 
- это такая же редкость, как 
черная жемчужина или чер-
ный брилиант. 

Недаром  большинство 
элитных фирм, которые ре-
кламируют свою продук-
цию, а зачастую это ювелир-

ные украшения, используют 
именно черных вислоухих. 

Как мы уже говорили, 
процентов семьдесят на 
этой выставке составляли 
британцы, но лучшей кош-
кой  была признана именно 
девятимесячная кошка по-
роды скоттиш фолд, черного 
цвета, по кличке Пуся. 

Ее хозяйка 
Марина Саунина 
поведала нам, 
что приобрела 
это сокровище 
совсем случайно 
в Омске, всего 
за десять тысяч 
рублей. Она ей 
очень понрави-
лась, к тому же у 
Пуси  спокойный  
характер. 

Что и говорить, 
по мнению экс-
пертов, с такой 
кошкой уже со-
всем скоро наш 
город может быть 
с блеском пред-
ставлен на самых 
крупных россий-
ских и междуна-
родных выстав-
ках, а пока Пуся 

признана лучшей в номина-
циях: «Первая в классе юнио-
ров»,  «Лучшая кошка породы 
скоттиш фолд», «Лучший юни-
ор среди короткошерстных» 
и «Лучший юниор среди всех 
пород».

Александр Миронов. 
Фото автора

В Сургут съедутся 
куклы

Вторая международная выставка авторских кукол 
«Fashion doll – Рождество» откроется в середине 
декабря. Поскольку участие в выставке подразуме-
вает конкурс на лучшую куклу, организаторы уже 
объявили прием заявок.

Если для организаторов выставка «Fashion doll» - это 
популяризация и пропаганда кукольного искусства, то 
для жителей города –  возможность полюбоваться про-
изведениями искусства в виде различных кукол и мяг-
ких игрушек, изготовленных вручную.

Кроме того, любой сургутянин, если пожелает, смо-
жет сам принять участие в выставке и показать горо-
жанам либо собственноручно изготовленные куклы, 
либо экспонаты личной коллекции.

На конкурс принимаются куклы, выполненные из 
различных материалов, – это может быть текстиль, го-
рячие и холодные пластики, фарфор и т. д., а также зна-
менитые мишки Тедди и куклы других животных, выпол-
ненные по этой технологии. Конкурс кукол включает в 
себя такие номинации, как «Искусство деталей», «Луч-
шая композиция», «Персонаж с характером», «Звезда 
текстиля» и другие.

Заявки принимаются организаторами до 1 декабря, 
а выставка будет работать с 15 декабря по 10 января.

Лучшие знатоки учатся 
в «салаховке»

В городе прошел первый городской школьный 
чемпионат интеллектуальной игры «Что? Где? 
Когда?». Из трех десятков школ победила гим-
назия «Лаборатория Салахова».

Организаторами игры выступили клуб интеллекту-
альных игр Сургута и городской департамент образо-
вания. Пошевелить извилинами и посостязаться в раз-
носторонних знаниях вызвались команды от тридца-
ти одного общеобразовательного учреждения города 
– это почти все школы города.

Командам было задано 30 вопросов, а победителей 
выбирали по количеству правильных ответов. В итоге 
первое место заняли учащиеся гимназии «Лаборато-
рия Салахова» - они правильно ответили на 21 вопрос 
из 30; второе и третье место поделили между собой 
команды гимназии №2 и СОШ №45 – у них по 19 пра-
вильных ответов.

- Для тех, кто впервые принимал участие в подобных 
соревнованиях, это очень хороший результат, - гово-
рят в клубе интеллектуальных игр Сургута.

Команды-призеры и еще пять команд, которые по-
казали на чемпионате хорошие результаты, примут 
участие в первом городском школьном чемпионате по 
игре «Брейн-ринг».

Мир французской анимации – 
впервые в Сургуте 

Впервые сургутяне получат возможность стать 
участниками международного ежегодного ки-
нофестиваля «Мир французской анимации», 
не выезжая при этом из города. Конкурсный 
показ пройдет в ЦКиД «Камертон» с 26 по 29 
ноября.

По словам сургутских организаторов мероприятия, 
фестиваль, приходящий в наш город впервые, «откро-
ет нам удивительный мир анимационного искусства и 
познакомит с мультипликационными шедеврами луч-
ших авторов».

Фестиваль французской анимации берет свое нача-
ло с 1960 года, когда он в качестве отдельной номи-
нации отпочковался от знаменитого Каннского. Теперь 
он ежегодно собирает на одной арене лучших анима-
торов мира.

В рамках фестиваля вниманию наших зрителей будут 
представлены четыре конкурсные программы: «Клас-
сика жанра»,  «Ах, любовь!»,  «Сказки нашего време-
ни», «Мы - не машины!».

За четыре дня показа мультипликационные работы 
конкурса смогут посмотреть более 1,5 тысячи сургут-
ских зрителей, говорят в комитете молодежной поли-
тики администрации города.

Подготовил Сергей Крестов
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УЧАСТНИКАМ ВОВ, ПЕНСИОНЕРАМ,
ИНВАЛИДАМ I-III ГР.

МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ
ПРИ ПРЕДЪЯВЛЕНИИ УДОСТОВЕРЕНИЯ.

ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.
Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.

Социальная акция в ноябре!
15% скидка

НА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫНА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫ
И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.
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Кино

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

  с 12 по 18 ноября
«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ ОСАДКИ
В ВИДЕ ФРИКАДЕЛЕК В 3D

мультфильм
Ученый пытается избавить беднейшую часть 

человечества от голода, но что-то у него идет 
не так, и в результате с неба начинают выпа-
дать осадки в виде... еды.

◗ Сеанс: 17.00
«2012»  
фильм-катастрофа

В фильме-катастрофе исследователь открывает дверь 
в параллельное измерение. Вступив в контакт с соб-
ственным двойником, ученый пытается предотвратить 
конец света, предсказанный цивилизацией майя. 

◗ Сеансы: 11.00, 14.00, 21.40

 «ЦАРЬ» 
исторический

1565 год. Темные времена. Правление Ивана Гроз-
ного. Русь растерзана голодом и ливонской войной. Во 
всем мерещатся правителю измена и предательство.

◗ Сеанс: 19.10

«2012» 
фильм-катастрофа

◗ Сеансы: 11.30, 14.25, 17.25, 20.25, 23.30 
(Большой зал)

«КНИГА МАСТЕРОВ» 
семейный, сказка

Фильм для всей семьи, в котором традиции русской 
киносказки переплетаются с новейшими технологиями, 
современным киноязыком и легкой самоиронией. 

◗ Сеансы: 11.05, 13.05, 15.05 
(Малый зал)

«КРИК В ОБЩАГЕ» 
ужасы, триллер

Переделка однокоренного хоррора 1983 года про 
резню в женском общежитии, приключившуюся вскоре 
после трагической гибели одной из девушек из-за при-
нявшей неверный поворот шутки.

◗ Сеансы: 23.20 (Малый зал)
 «ПАРАНОРМАЛЬНОЕ ЯВЛЕНИЕ» 
ужасы

Молодая пара убеждена, что в их доме поселилось не-
что потустороннее. Чтобы убедиться в своих подозрени-
ях, герои устанавливают систему ночного видеонаблю-
дения. Этот фильм смонтирован из любительских съемок 
пары и записей камер.

◗ Сеансы: 19.10 (Малый зал) 

«ЗАКОНОПОСЛУШНЫЙ 
ГРАЖДАНИН» 
триллер

◗ Сеансы: 17.05, 21.15 (Малый зал)

75-63-07, 39-29-96.

ЛЮБИТЕЛЕЙ
АКТИВНОГО ОТДЫХА.

СГК «Каменный мыс» приглашаетСГК «Каменный мыс» приглашает

Мы рады всем и каждому клиенту!Мы рады всем и каждому клиенту!

Справки по тел.:Справки по тел.:
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ВНИМАНИЕ!
Открытие горнолыжного сезона

22 ноября в 12.00

Стоимость билетов: 150-200 рублей
Билеты в кассе филармонии (ул. 60 лет Октября, 16)

 45-63-43, 64-06-64

www.fi larmoniya.net     www.skachcom.ru      

22 ноября                 17.00
Органный зал 

музыкального колледжа

Концерт симфонического 
оркестра Сургутской 

филармонии 
Дирижер – заслуженный артист Республики Казахстан Борис Лагода

Солист – Илья Гончаров (фортепиано)
В программе: 

И. Гайдн – симфония №104, 
Ф. Шопен – концерт №1 для фортепиано с орке-
стром e-moll; 
Анданте спианато и Большой блестящий полонез.
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объявления

Региональное управление ФСБ России по Тюмен-
ской области проводит отбор кандидатов для поступле-
ния в институты ФСБ России пограничного профиля из 
числа учащихся выпускных классов, студентов послед-
них курсов среднеспециальных учебных заведений и 
гражданской молодежи (юношей).

Контактные телефоны:Контактные телефоны:
в г. Тюмени - 8 (3452) 46-88-53; �
в г. Ханты-Мансийске - 8 (3467) 33-32-35; �
в г. Сургуте - 8 (3462) 37-66-52; �
в г. Нижневартовске - 8 (3466) 24-24-94; �
в г. Радужном - 8 (3466) 82-52-53; �
в г. Когалыме - 8 (3466) 72-02-24; �
в г. Нефтеюганске - 8 (3463) 27-69-66; �
в г. Нягани - 8 (3467) 26-21 -80; �
в г. Югорске - 8 (3467) 52-25-27. �

Региональное управление ФСБ России по Тюмен-
ской области проводит отбор кандидатов от 25 до 35 
лет для прохождения военной службы по контракту в 
Пограничной Службе ФСБ России, имеющих образо-
вание не ниже среднего полного, ранее проходивших 
военную службу. Для лиц, ранее не проходивших служ-
бу, - высшее образование.

Контактные телефоны:
в г. Тюмени-8 (3452) 46-88-53; �
в г. Ханты-Мансийске - 8 (3467) 33-32-35; �
в г. Сургуте - 8 (3462) 37-66-52; �
в г. Нижневартовске - 8 (3466) 24-24-94; �
в г. Радужном - 8 (3466) 82-52-53; �
в г. Когалыме - 8 (3466) 72-02-24; �
в г. Нефтеюганске - 8 (3463) 27-69-66; �
вг.Нягани-8(3467) 26-21-80; �
вг.Югорске-8(3467) 52-25-27. �

�СЛЕСАРЬ по контрольно-измерительным прибо-
рам и автоматике 5-6 р.;
�ЭЛЕКТРОМОНТЕР по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования 5-6 р. ;
�ЭЛЕКТРОМЕХАНИК по торговому и холодильному 
оборудованию 5-6 р.;
�СЛЕСАРЬ-ремонтник 5-6 разряда;
�УБОРЩИК территории 1 разряда.

Российское гражданство и стаж работы обязательны.
Адрес предприятия: г. Сургут, ул. Производственная, 2. Адрес предприятия: г. Сургут, ул. Производственная, 2. 

Телефоны отдела кадров:Телефоны отдела кадров:
43-25-30, 43-25-31.43-25-30, 43-25-31.

Строительно-монтажному тресту № 2 

ОАО «Сургутнефтегаз»

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:

Коллектив Комитета по информационным 
ресурсам Администрации Губернатора Ханты-
Мансийского автономного округа - Югры выра-
жает глубокие соболезнования родным и близ-
ким, коллегам

НАЗИНАНАЗИНА Георгия Ивановича Георгия Ивановича 
в связи с его безвременной кончиной.
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